



**Empresa:** Cevaxin

**Programa:** Reducción de Huella de Carbono - Comprometidos por un mundo más Verde

**Categoría:** Medio Ambiente

**Descripción y propósito/objetivos del programa:**

Nuestro programa es alcanzar la reducción de nuestra Huella de Carbono, comprometidos en ser una de las primeras empresas que alcanzarán la carbono neutralidad en sus operaciones en Panamá. Está estructurado en cinco planes de acción: 1- Plan de reciclaje/Separación de residuos. 2- Ahorro de Agua. 3-Eficiencia Energética. 4-Iluminación. 5- Climatización. Los objetivos de nuestro proyecto ambiental "Comprometidos por un mundo más verde" son cuidar y conservar los recursos naturales, medir la emisión de GEI para enfocarnos en reducir la huella de carbono, implementar soluciones sostenibles que logren evitar los peligros del cambio climático actual, mejorar la eficiencia en el consumo de agua, energía y demás recursos posibles.

**Fecha de inicio (dd/mm/yy) y en qué etapa está el programa:**

El programa inició en 01/02/2021 con el levantamiento del inventario de las emisiones de Gases Efecto Invernadero y sus respectivos cálculos. Con el objetivo de reducir estas emisiones, hemos generado propuestas, estrategias y recomendaciones con CO2Cero, nuestro aliado en este proceso. Actualmente están implementadas las etapas de plan de reciclaje corporativo, consecución de refrigerantes menos contaminantes, ahorro de agua y mejoras en eficiencia energética, en paralelo se van revisando otros planes de acción para las etapas de iluminación y climatización.

**Razón por la cual se postula el programa en la categoría seleccionada (ASG):**

Nos postulamos a la categoría de Medio Ambiente porque nuestra operación involucra el programa RTH Reduce tu Huella donde calculamos y registramos todo lo relacionado con la medición de Huella de Carbono, y esta gestión se relaciona directamente con la sostenibilidad ambiental. Recibimos certificación en Sello Verde de Verdad 2022 en el Programa RTH- Reduce tu Huella- y Reconocimiento de "Las 50 primeras Organizaciones Carbono- Neutro otorgados por MiAmbiente Panamá.

**Explicar cómo el programa está alineado a la ISO 26.000 u otros estándares internacionales:**

La Huella de Carbono como indicador ambiental está desarrollada a través de la GHG Green House Gas Protocol, la metodología internacional más usada para realizar el inventario de gases de efecto invernadero -GEI- de las organizaciones, y el programa RTH Reduce tu Huella que orienta a la organización a comportarse de una manera más responsable socialmente y a contribuir al cuidado del medio ambiente, aumentando la concientización del impacto positivo de la Responsabilidad Social.

**Establecer los Objetivos de Desarrollo Sostenible ODS y metas que impacta el programa (máximo 5). Sustente su afirmación:**

Objetivos de Desarrollo sostenible:

- ODS 11 Ciudades y Comunidades sostenibles
- ODS 12 Producción y consumos responsables
- ODS 13 Acción por el clima
- ODS 17 Alianzas para lograr los objetivos

Metas: Lograr que nuestras operaciones sean más sostenibles

- Promover la salud y un planeta más verde
- Proteger el agua para la vida y el bienestar
- Uso responsable de la energía para reducir nuestra huella de carbono
- Contar con Iluminación inteligente
- Regular el consumo de aires acondicionados, entre otros posibles.

### **Rol del Consejo Directivo en el programa:**

El Director Ejecutivo es quien se encarga de la aprobación de los planes y validación de las tareas para el tema de medición de huella de carbono, avalando así la implementación de estrategias corporativas para el desarrollo del programa de Reducción de Huella de Carbono "Comprometidos por un mundo más verde".

### **Equipo que integra el programa por parte de la empresa:**

Tenemos un Equipo interdisciplinario compuesto por personal de todas las áreas que se involucran en el desarrollo y contenido del programa para la implementación de los planes de acción propuestos.

### **Aliados estratégicos externos del programa:**

MiAmbiente Panamá - CO2Cero - Leafsinc, S.A. - Desechos Panamá - Demás Contratistas encargados de mejoras locativas.

### **Actores beneficiados:**

A nivel Corporativo beneficia a todos los colaboradores de Cevaxin, y hacia afuera se benefician nuestros clientes, proveedores, stakeholders y la comunidad en general que reciben servicios con menor impacto por las estrategias que implementamos enfocadas al cuidado del medio ambiente.

### **Cuál es el problema o desafío central que se enfrenta en relación con su programa de sostenibilidad:**

Consideramos que el desafío global que todos enfrentamos es el cambio climático; debemos detenernos a evidenciar cómo los GEI generados por diferentes actividades están afectando el clima y generando el calentamiento global, llevando consigo serias consecuencias al medio ambiente y por ende a la sociedad en general.

### **Por qué es importante el programa para la empresa. Cómo se asocia a la estrategia de la empresa / negocio y cuáles son los riesgos y oportunidades que afronta la empresa en materia de sostenibilidad vinculadas al programa:**

El programa es muy importante para Cevaxin, conocer el inventario de las emisiones de GEI generadas por nuestros procesos nos permite implementar diferentes estrategias que conllevan a la reducción,

mitigación y compensación de los GEI aportando a la lucha contra el cambio climático. Siendo la salud humana la línea de negocio de Cevaxin, es estratégico tener una imagen sostenible y responsable ante proveedores, clientes, empleados, stakeholders, la comunidad y el Medio Ambiente. Toda empresa está expuesta al riesgo de sostenibilidad, pues no se puede controlar la probabilidad de que un acontecimiento afecte negativamente al medio ambiente, a los empleados, y a toda la sociedad en general. En cuanto a oportunidades, se crean muchas, como migrar a una economía más justa, sostenible y de menor huella ambiental, a una movilidad sustentable, a un desarrollo urbano bajo en emisiones, con energía renovable y eficiencia energética, a soluciones de financiamiento, entre otras.

**Por qué es importante el programa para las audiencias externas y/o beneficiadas:**

Porque reciben un servicio con bajo impacto ambiental debido a las diferentes estrategias de mitigación implementadas por Cevaxin.

**Objetivos del programa, situación actual y metas a corto, mediano y largo plazo:**

Los objetivos del programa se enfocan en lograr que Cevaxin sea una Organización carbono-neutro, nivel cero en emisiones. En cuanto a la situación actual, llevamos más de dos años realizando un seguimiento y control sobre las emisiones GEI generadas por las actividades de Cevaxin y estamos implementando acciones que permiten la reducción de la huella de carbono. A corto plazo las metas están dentro del plan de acción de medición de emisiones con Co2cero. A mediano plazo la reducción de nuestra Huella de Carbono, y a largo plazo hacia la carbono neutralidad.

**Alcance / cobertura geográfica del programa:**

El alcance del programa considera todas las sedes donde se desarrolle la actividad de Cevaxin. Su cobertura geográfica es en Ciudad de Panamá y Chiriquí.

**Recopile datos (línea base, diagnóstico socio-económico, estudios específicos si se tienen), estadísticas:**

CEVAXIN establece como línea base el inventario de emisiones de GEI. El cálculo de las emisiones de Cevaxin está en el referente metodológico “Estándar Corporativo de Contabilidad y Reporte del Protocolo de Gases de Efecto Invernadero (GHG Protocol)”. Para el año 2022 se tuvieron en cuenta emisiones de los alcances 1 y 2 presentes en la organización, en las emisiones de alcance 1 se consideraron aspectos tales como el uso de combustibles fósiles y la fuga de gases refrigerantes en equipos de refrigeración y por último las emisiones del alcance 2 se tuvo en cuenta el consumo de energía de sus sedes. El cálculo de las emisiones de GEI para CEVAXIN indica que se generaron un total de 326,20 tCO<sub>2</sub>e, de las cuales el 87,03% corresponden a emisiones del alcance 1 y el 12,97% corresponde a emisiones del alcance 2, datos que se espera reducir paso a paso con el desempeño de los procesos implementados para reducir la huella de carbono.

**Cómo la empresa ha decidido abordar el problema y sus posibles soluciones. (Resuma el plan de ejecución del programa y sus fases):**

La empresa ha abordado el problema desde la Dirección Ejecutiva hasta todos los niveles de gestión corporativa, impulsando y avalando el desarrollo de programas y acciones que permitan aplicar diferentes estrategias de comunicación y acción, construyendo e implementando soluciones posibles y eficientes enfocadas en el cuidado del medio ambiente. Estas acciones se vienen desarrollando en fases: 1- Plan de reciclaje/Separación de residuos. 2- Ahorro de Agua. 3-Eficiencia Energética. 4- Iluminación. 5- Climatización. Cevaxin también participa en programas comunitarios como limpieza de playas y Marcha por la ciencia.

**Describa cómo se lleva a cabo la estrategia de comunicación del programa:**

La estrategia de comunicación del programa se desarrolla a través del área de Comunicaciones Internas de Cevaxin, desde donde se logra comunicar a los colaboradores y grupos de interés, y a través del MiAmbiente Panamá con los reconocimientos que recibimos anualmente. Estos canales nos permiten resaltar en el mercado por tener un enfoque de sostenibilidad en los procesos, como compromiso a la mitigación al cambio climático.

**El programa ofrece innovaciones en su diseño, ejecución, documentación y reporte:**

Si, con el apoyo del área de Comunicaciones de Cevaxin periódicamente se difunden a todo el personal frases, sugerencias y resultados documentados a través de la ejecución operativa de las áreas y los reportes mensuales del proveedor Leafsinc encargado del plan de reciclaje. Todas las acciones ejecutadas y propuestas son incluidas en los comités directivos donde se resaltan las iniciativas sobre impacto ambiental.

**Cómo la empresa monitorea los avances del programa:**

Los avances del programa son monitoreados tras una medición anual de las emisiones generadas por Cevaxin en todas sus sedes, y los resultados de la empresa Leafsinc que mide y registra nuestros indicadores en reducción de huella de carbono a través de la recolección de residuos separados en las estaciones de reciclaje instaladas en las sedes de Cevaxin.

**Impactos actuales del programa. Incluya indicadores específicos que sustentan dichos impactos:**

Los impactos del programa son positivos. Se ha creado cultura y compromiso en cumplir los requisitos ambientales y así la productividad y la eficiencia mejoran. En nuestros indicadores KPI para medición de desempeño, uno de los Objetivos SMART es el Impacto Ambiental para alcanzar la sostenibilidad de Cevaxin a largo plazo con mínimo impacto ambiental. Los indicadores actuales nos permiten medir los alcances en cuento al ahorro del consumo de agua, reducción del consumo de energía, separación de residuos y reducción de las emisiones de carbono.

**Cómo puede validar su programa: entidades externas validadoras, auditorías, opinión de expertos, certificaciones, estudios ad hoc:**

Dentro de los requisitos que establece el programa RTH- Reduce Tu Huella - se obliga a las empresas a validar y certificar los resultados de sus emisiones con empresas terceras y/u organizaciones validadoras

que le dan transparencia al proceso, en nuestro caso, Cevaxin es certificada por CO2Cero, aliado estratégico para medición y análisis de emisiones. Por el MiAmbiente Panamá estamos certificados en el programa RTH y Las 50 primeras Organizaciones Carbono Neutro.

**Se cuenta con un reporte de sostenibilidad que refleje los avances y/o resultados del programa:**

El reporte de sostenibilidad incluye el programa en la parte de Entorno Ambiental. Refleja los avances en la implementación de estrategias y el fomento de la cultura de gestión ambiental, enfocados en gestionar los riesgos para la salud del planeta y abogar por ecosistemas sostenibles más equilibrados.

Adicionalmente se presenta un reporte mensual sobre la gestión del programa de reciclaje con el indicador del número de kg de CO2 No emitidos, que reduce Huella de Carbono.

**Cuáles son las lecciones aprendidas y planes de mejora continua:**

Las lecciones aprendidas sobre la importancia de la sostenibilidad desde la parte corporativa y el peligro del cambio climático nos han permitido levantar e implementar estrategias buscando ser mas eficientes, y validar todos los planes de mejora continua posibles como la separación de residuos, la instalación de paneles solares para generación de energía, el consumo responsable con los aires acondicionados, la implementación de nuevas tecnologías, racionalizar y ahorrar en el consumo de agua, la compra de refrigerantes menos contaminantes, entre otras que vamos identificando continuamente.

**Explicar de forma concisa cómo se ha pasado de una situación determinada a los objetivos planteados en el programa:**

Cevaxin siendo una organización socialmente responsable con sus obligaciones, sus colaboradores, sus clientes, proveedores y stakeholders, pasa a desarrollar programas específicos en Medio Ambiente, comprometiéndose a reducir el impacto de sus operaciones en el medio ambiente. Con una visión de negocio sustentable se plantean los objetivos del Programa Ambiental y la organización asume la responsabilidad de realizar todas las acciones necesarias en cada una de sus operaciones para garantizar los beneficios ambientales esperados, fomentando el respeto por el ecosistema y la concientización de la preservación del planeta.